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        令和２年１月三田市教育委員会定例会会議録 

 

〇開催日及び場所 

 

 

 

〇議事日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇会議に出席した

委員（５名） 

 

 

〇説明のため出席

した者（８名） 

 

 

 

 

〇代表学校長 

（２名） 

 

〇会議に関係した

事務局員（３名） 

 

 

 

〇会議録署名委員 

 

 

 

 

 

 

令和２年１月３０日(木)午後２時００分開会  

午後３時００分閉会  

三田市役所 南分館 ６０１会議室 

 

日 程 第 １ 開会 

日 程 第 ２ 前回会議録の報告、承認 

日 程 第 ３ 会議録署名委員指名 

日 程 第 ４ 会期の決定 

日 程 第 ５ 教育長の報告 

日 程 第 ６ 議事  議案第１号から第２号 

日 程 第 ７ 協議及び報告事項  協議第１号 

  報告第１号から第２号 

日 程 第 ８     その他 

 

１番 鹿 嶽 昌 功 ２番 吉 田 礼 子 

３番 田 口 文 夫 ４番 三 木 尚 美 

５番 中 上 之 仁   

       

学 校 教 育 部 長 岡 崎 正 文 学校教育部次長 外 岡 明 文 

教 育 総 務 課 長 浅 野 晋 司 学 校 教 育 課 長 山 本 直 也   

教 育 研 修 所 長 村 岡 智 行 学 校 給 食 課 長 宮 城 信 之 

学校教育課参事 吉 田 裕 彦 教育総務課参事 上 野  樹 

    

     

中学校校長会代表  薩 摩 高 志 

小学校校長会代表  福井加寿子 

 

教 育 総 務 課 寺 嶌 晶 子 

 松 田 成 行 

 藤 本  真 

 

 

教 育 長 鹿 嶽 昌 功 

  

教 育 委 員 田 口 文 夫 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

〇教育委員 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

 日程第１  開   会 

 

ただいまから令和２年１月第２４６回三田市教育委員会定例会を開会

いたします。 

本日の協議第１号「令和元年度三田市教育委員会表彰規程に準ずる

感謝状の交付について」は、特定の個人の情報等を含んでおり、授

与者を選考するため非公開として審議したいと考えますが、いかが

でしょうか。 

 

 

 （異議なし） 

 

 

 それでは、協議第１号は非公開で協議することといたします。傍聴者

がおられますので、議事日程「第８その他」終了後に、非公開で審議

させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

 

日程第２ 前回会議録の報告、承認 

 

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。 

 

 

 （令和元年１２月２０日教育委員会定例会会議録により説明） 

 

 

ご質問等ございませんでしょうか。  

なければ、このように承認させていただきます。 

 

 

日程第３  会議録署名委員指名  

 

 

それでは、会議録署名委員指名に移ります。 

 会議録署名委員は、３番 田口 文夫委員にお願いします。 

 

 

日程第４  会 期 の 決 定 

 

会期は本日一日、令和２年１月３０日木曜日午後２時００分開会と
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（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いたします。 

 

  

日程第５  教 育 長 の 報 告 

  

 令和２年に入って、最初の定例会です。委員の皆さんには、本年度も

よろしくお願いいたします。 

今年の冬は、本当に暖冬で、また雨もふり乾燥が続いていないとい

うことで、例年のようなインフルエンザの流行も爆発的ではありま

せんが、やはり学級閉鎖も一部で発生しています。一方で、中国を

中心とした新型コロナウイルスによる肺炎が日に日に拡大している

ことが心配です。予防はインフルエンザと同様ということですので

各学校ではうがい手洗いの徹底など、これまでと同様の予防に努め

てほしいと思っています。 

それでは、前回１２月２０日以降の活動等について、報告いたしま

す。 

 

１ 中上委員への辞令交付式(１２/２３) 

前回の定例会でご報告いたしました中上委員の教育委員２期目の就

任に際して、１２月２３日市役所市長公室で市長より辞令が交付さ

れました。 

中上委員には、令和５年１２月まで４年間、どうかよろしくお願い

いたします。 

 

２ 成人式(１/１２) 

１月１２日(日)、郷の音ホールで令和２年成人式が開催されまし

た。今年の対象者は平成１１年４月から翌年の３月生まれの、１，

２９８人と市外希望者７８人で、約７割に当たる９００人が参加し

ました。午前中はやや曇り空で天候が心配されましたが、何とか外

での行事の「平和の鐘を鳴らそう」まで、行うことができました。

今年の式典は、これから成人となる高校生が司会進行を務めてくれ

ました。式典開始まで少しざわついていましたが、開始後は皆さん

静かに市長・議長のあいさつや、新成人代表の言葉を聞いていまし

た。これからもふるさと三田のために貢献していただきたいと思い

ます。 

 

３ 三田市ＰＴＡ活動実践発表会(１/１９) 

１月１９日(日)、第２８回三田市ＰＴＡ活動実践発表会が、キッピ

ーモール６階のまちづくり協働センター多目的ホールで開催されま

した。ＰＴＡ広報誌のコンクールの表彰とともに、藍中学校、志手
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育総務課 

（浅野 晋司） 

 

 

原小学校、そして広野幼稚園の各ＰＴＡ実践活動の報告がありまし

た。学校園がＰＴＡ活動を通して、保護者や地域の皆さんに支えら

れていることを改めて感じたところです。 

 

４ 令和２年三田警察術科始め式(１/２３) 

１月２３日(木)の午前に、三田警察署において、三田警察管内の警

察官の皆さんによる新年の術科初め式が開催されました。例年は柔

道と剣道それぞれの試合でしたが、今年は神戸松蔭女子学院大学の

なぎなた部の皆さんが参加され、なぎなたと剣道の異種親善試合と

柔道・逮捕術の試合を見させていただきました。なぎなた剣道異種

親善試合では、お互い真剣勝負といった白熱した試合で、会場も大

いに盛り上がりました。これからも武道による鍛錬を重ねられ、市

民の生活、また子どもたちの安全・安心に努めていただきたいと思

います。 

 

そのほか、１月は新年度予算の市長査定があり、教育施策について

も査定を受けました。三田市の財政状況もなかなか改善しない中

で、限られた財源の有効活用に努めているところです。新年度予算

案については２月発表されますので、教育関係予算についてもご説

明させていただきます。すでに１月も終わろうとしています。３学

期もあと２カ月ですが、各学校では今年度の総括を行い、令和２年

度に向けた準備をしていただきたいと思います。 

以上、私からの報告とさせていただきます。 

 

 

日程第６   議  事 

 

それでは本日の議事に入ります。 

 

(１) 教育予算その他議会の議決を経るべき議案について意見を申し 

出ることについて【三田市教育委員会事務委任規則第１条第１２号

関係】 

議案第１号「令和元年度一般会計３月補正教育予算案に関する教育委

員会の意見の申し出について」事務局から説明をお願いいたします。 

 

 

議案第１号「令和元年度一般会計３月補正教育予算案に関する教育委

員会の意見の申し出について」事務局から説明。 
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〇教育長    

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育委員 

（吉田 礼子） 

 

 

 

〇学校教育部次長 

（外岡 明文） 

 

 

〇教育委員 

（吉田 礼子） 

 

 

〇学校教育部次長 

（外岡 明文） 

 

 

〇教育委員 

（吉田 礼子） 

 

 

〇学校教育部次長 

（外岡 明文） 

 

 

 

〇教育委員 

（吉田 礼子） 

 

〇学校教育部次長 

（外岡 明文） 

 

 

 

〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 ３月市議会定例会に提案させていただく、教育委員会関係の補正予算

の内容でございますが、何かご質問等ございますか。 

 

 

 けやき台中学校の大規模改修についてですが、どの程度の大規模改修

になりますか。図面を拝見すると、教室配置など変化はありませんよ

ね。 

 

 

 屋上の屋根、外壁、内壁、調度品の棚の補修、窓枠を改修するなど、

景観を良くし、風雨に対する強化対策が中心となります。 

 

 

 学校側のこうして欲しいという要望は、あまり反映されないというこ

とでしょうか。 

 

 

 事前に、学校側と不具合や、劣化の激しい場所、雨漏りの場所など確

認し、改修場所を調整しております。 

 

 

 わかりました。トイレが良くなるのですね。それは、生徒にとってう

れしいことです。狭間中学校のようになるのですか。 

 

 

 各階、和式トイレは、１つの配置とし、後はすべて洋式にし、さらに

増設する計画です。狭間中学校よりも洋式トイレの数は多くなると思

います。 

 

 

 トイレの面積は同じですか。 

 

 

 現在使用しているトイレの便槽の位置をずらして、和式から洋式トイ

レに改修します。また、教材室、生徒会室をトイレに改修しますの

で、トイレの面積は増えます。 

 

 

 図面を見ていただくと、教材室、生徒会室をトイレに改修することを

確認していただけると思います。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇学校教育課長 

（山本 直也） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育委員 

（田口 文夫） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 和式から、洋式に変更するには、面積が広く必要になりますので、面

積を増やして対応しています。 

 他に何かございますか。 

 ないようでしたら、この様に意見の申し出をいたします。 

 

 

議案第２号「三田市あすなろ教室設置条例の制定に関する教育委員会

の意見の申し出について」事務局から説明をお願いします。 

 

 

議案第２号「三田市あすなろ教室設置条例の制定に関する教育委員会

の意見の申し出について」事務局から説明。 

 

 

 文科省の通知がございまして、以前からあるあすなろ教室を改めて教

育委員会の機関として位置付け、条例で制定したいと思っています。 

何か、ご質問、ご意見等ございますか。 

 

 

 子育て・教育について、以前から縦割り行政について気になっている

点で意見と要望を述べます。親の躾け・懲戒権行使にあたり体罰の禁

止が、児童虐待防止対策として明確にされました。厚生労働省が児童

福祉法等の一部を改正する法律を令和元年６月に改正して、令和２年

４月１日施行されます。今回の不登校対策については、文部科学省か

ら令和元年１０月に通知があり、同じく令和２年４月から施行となり

ます。今年の４月から実施されますが、虐待については、厚生労働省

関係、不登校については、文部科学省関係ということで、関連しない

別個の法改正のように受け止められがちです。虐待は厚労省の課題、

不登校は文科省の課題と事象や問題は違うように見えますが、根っこ

の部分には教育に対する親の責任を教育の義務という名のもとに、親

だけに過大に負担や責任を押し付けている社会に問題があります。子

育て・教育について親だけを責め不安にさせ、親だけに加重な負担を

強いているよう社会のありように問題があると考えています。 

数年ほど前から、厚生労働省と文部科学省が連携をとり、今まで以

上に子どもを中心にすえて社会全体で子どもの教育を考えるように

なってきました。あすなろ教室の所長を学校教育課長が兼任される

ことになっていますが、不登校児童生徒への支援は教育委員会学校

教育課、虐待の対応については市長部局の子ども家庭課というよう
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〇学校教育部長 

（岡崎 正文） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

〇教育委員 

（三木 尚美） 

 

 

 

〇教育委員 

（吉田 礼子） 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

に、各部署が縦割り杓子定規に対応するのではなく、緊密に連携・

統合した施策、社会全体で子育て・教育環境を考えていく体制づく

りが大切だと考えています。また、児童相談所や諸関係機関と連携

して、総合的なセンター機能をはたす機関にしていただけたらと思

います。  

 

 

 虐待については、子どもと一番長く接している学校現場で発見するこ

とが多くなっており、その場合は、児童相談所に通告したり、各関係

課と連携を取りながら対応しています。教育委員会として、児童相談

所や各関係課との連携について、これからもしっかりと対応していき

ます。 

 

 

 他に何か、ございますか。 

 

 

 今回のあすなろ教室の設置に関する条例については、不登校の悩みを

持つ保護者の方はもちろんのこと、市民にも広く周知してもらうよう

お願いします。 

  

 

 条例に位置づけられることは、とても大切なことと思います。同時に

それに加えて施設の充実が必要だと思います。例えば、現在の施設

は、多目的トイレはじゃばらの扉ですし、エレベーターもないです。

青少年育成センター自体が取り壊される予定もあり、新しい場所に施

設を建てるのであれば、施設の設備面の充実をして欲しいと思いま

す。できれば、畑を耕せる土地があれば、不登校の子どもたちにとっ

ていいと思います。センターを新設する機会がある時には、ぜひ、施

設の充実をして欲しいと思います。 

 

 

 青少年育成センターは、確かに老朽化が進んでいます。施設は市長部

局の管轄で、施設の移転の話もでておりますので、その際には、施設

の充実がはかれるようにしたいと思います。 

 

 

日程第７  協 議 及 び 報 告 事 項         

 

続きまして、協議及び報告事項に移ります。 
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（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇学校教育課長 

（山本 直也） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

〇教育委員 

（吉田 礼子） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

協議第１号「令和元年度三田市教育員会表彰規程に準ずる感謝状の

交付について」は、冒頭で決定いたしましたとおり、非公開とし、

「日程第８その他」終了後に協議させていただきます。 

 

 

 報告第１号「２月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明

をお願いします。 

 

  

報告第１号「２月教育委員会開催行事予定について」事務局から説

明。 

 

  

 何かご質問等ございますか。 

 なければ、これにて報告とさせていただきます。 

 

 

 本日は、追加報告がございます。資料は机上配布しております。 

 報告第２号「志手原小学校の運動場内で発生した物損事故に対する損

害賠償額の決定に係る専決処分事項の報告について」事務局から説明

をお願いします。 

 

 

報告第２号「志手原小学校の運動場内で発生した物損事故に対する

損害賠償額の決定に係る専決処分事項の報告について」事務局から

説明。 

 

 

何かご質問等ございますか。 

 

 

２人体制で作業ができれば、１人が小石等の飛散防止対策をして、

草刈ができるのですが、1人で防止対策をするのは難しいです。対策

がとられるといいのですが、気をつけてするしかないのですかね。 

 

 

今回の事項については、次回の議会に報告いたします。 

他に何かございますか。 

なければ、これにて報告とさせていただきます。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇中学校校長代表 

（薩摩 高志） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第８  そ の 他 の 報 告 

 

では、次回、１月の教育委員会定例会の日程について事務局からお願

いいたします。 

  

  

１月教育委員会定例会の開催日時は令和２年２月２５日（火)午後２

時００分から、南分館６０１会議室で予定しております。 

よろしくお願いいたします。 

  

              

それでは、各校長からの報告です。 

中学校校長会代表、小学校校長代表より報告をお願いいたします。 

 

 

○３学期を迎えて 

１月８日(水)に始業式を行う予定でしたが、暴風警報が発表された

ため翌日の９日(木)からの３学期開始となりました。３学期は１年

間のまとめの学期であり、次年度への準備の学期でもあります。学

年毎に取り組むべきことは違いますが、日頃の教育活動を通して、

それぞれの目標が達成できるように指導していきます。１月は、生

徒会活動が後輩に引き継がれ、新入生を迎えるための入学説明会等

も実施します。また、２月に入ると、私立高校（２/１０･１１）や

公立高校の推薦（２/１７･１８）等の入試が実施されます。３年生

は、９年間の義務教育の総仕上げとして、有終の美が飾れるよう

に、卒業まで取り組んでいきます。 

 

○防災訓練について 

１月１７日(金)は、各校で防災訓練を実施しました。阪神・淡路大

震災から２５年を経過し、風化が言われている中、伝え続けていく

ことや改めて地震の恐ろしさや人と人とのつながりの大切さを理解

し、震災を防ぐ心構えや対応について学ぶとともに、兵庫県に住む

者の使命を再確認する１日となりました。 

 

○インフルエンザについて 

暖冬ではありますが、インフルエンザの流行が危惧されます。今後

も朝に健康観察を行いながら感染予防の対策と指導を各学校で行っ

ています。 
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〇小学校校長代表 

（福井 加寿子） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

○３学期を迎えて 

３学期は初日から暴風警報が発表され、本年度初めての気象警報に

よる臨時休校となりました。しかしその後は平年よりも暖かく、ま

た雨も多い穏やかな天気が続いています。そのせいか、インフルエ

ンザ等の流行も、大流行した昨年に比べると少なくなっています。

しかし、今後も油断せず、感染予防に努めていきます。 

 

〇入学説明会 

多くの小学校で２月前半には入学説明会や体験入学を実施します。

保護者や入学を迎える子どもたちの不安を取り除き、4月の入学を安

心して迎えてもらえるように、各校とも丁寧に準備をすすめていま

す。また、すでに２学期のうちから、在籍する園所と連携し、子ど

もの情報交換をしています。特に配慮や支援が必要な子どもたちに

ついては、この３学期は頻繁に情報交換したり、保育参観に出向い

たりしています。生活発表会や卒園式の練習の参観なども、支援の

必要な子どもにとっては、入学後の支援体制を考えるのに大きな参

考になります。スムーズな就学に向けて、更に受け入れ態勢を整え

ていきたいと思います。 

 

〇来年度に向けて 

新学習指導要領がスタートする来年度に向けて、各校では教育課程

の編成に取り組んでいるところです。特に今回は、『授業時数の確

保』と『教員の働き方改革』が大きな柱になると考えています。こ

の二つが相反するのではなく、両立させた教育課程となるように知

恵を絞っているところです。時程の工夫や、行事の精選、ＰＴＡ活

動の見直しなど、校長会でも各校の情報を交換し、よりよい学校運

営をめざしているところです。 

 

３学期も引き続き、ご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたします。 

 

  

 引き続きまして、協議第１号を審議いたしますが、審議は非公開にて

行いますので、事務局関係者以外はご退席をお願いいたします。 

 

 ≪事務局関係者以外退室≫ 

 

 

 協議第１号「令和元年度三田市教育委員会表彰規程に準ずる感謝状の

交付について」事務局から説明をお願いします。 
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〇教育総務課長 

（浅野 晋司） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

  

 協議第１号「令和元年度三田市教育委員会表彰規程に準ずる感謝状の

交付について」事務局から説明。 

 

           ≪非公開審議≫ 

 

 

 それでは、推薦のあった団体と個人の方に感謝状の交付をすることと

いたします。 

 

 

その他何かございませんか。 

 それでは、以上をもちまして本日の教育委員会定例会を閉会いたしま

す。 

 

 

 


